

RASSEMBLER A GAUCHE

Comité de rédaction:

- Cyrille-Robert Broux, militant des Verts
- Amaury Couderc, militant socialiste progressiste
- Michelle Dospital militante associative
- Robert Duguet, militant du Mouvement des Citoyens
- Michel Galin, militant du Parti Socialiste
- Sylvie Mayer, militante du Parti Communiste

Directeur de publication:

- Jacques Adrien, militant socialiste progressiste

Commission paritaire des Publications et Agences de Presse numéro 11077
RAG: Amaury Couderc, le Clos, Boissy-sous-Saint-Yon 91790
tel.: 64.91.32.75

N° 46 novembre 1994
3è année de parution

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

POUR QUE LA GAUCHE SOIT BIEN LA GAUCHE. Réponse à Serge GUICHARD

par Michel Galin

Tu écris dans RAG 42, " La candidature de Robert HUE, discutée actuellement par les communistes, est à la réflexion de tous ceux qui veulent ouvrir une perspective", et tu conclus ton article "Nombreux sont ceux et celles qui souhaitent une véritable alternative et peuvent se retrouver dans une telle démarche (- celle du P.C.F.-), ils y ont leur place avec leur originalité".

Merci, Serge, de donner à notre réflexion la candidature de R. Hue, et d'accepter éventuellement notre originalité. Mais désolé, cette démarche est hégémoniste: le P.C.F. décide du candidat et des thèmes de campagne et les non communistes ont le droit de s'y rallier avec, certes, leur originalité.

Aux élections précédentes, vous demandiez d'utiliser le vote communiste; le succès n'a pas été au rendez-vous et vous persistez dans la même démarche. Si le P.C.F. était la

Yvonne Capdeville, responsable encore récemment au sein du mouvement "Refondation" a participé à notre dernier comité de rédaction; nous lui donnons la parole. Elle s'exprime bien entendu en son nom propre et non pas au nom de son organisation.

RASSEMBLEMENT A GAUCHE

par Yvonne Capdeville

Je crains que la période électorale dans laquelle nous sommes déjà entrés ne soit pas propice à un réel rassemblement à gauche et que des affirmations et regroupements identitaires ne conduisent momentanément à une démarche de fermeture. Mais ce comportement serait un moindre mal s'il y avait clarification du positionnement par rapport à l'acceptation (acceptation déclarée, résignée ou camouflée) de la logique du système ultra libéral ou à son refus. C'est la pierre angulaire qui devrait contribuer à dissiper le brouillard du paysage politique.

Cette mise au point étant clairement faite, il faut espérer que se noue alors, sans esprit de chapelle ni d'hégémonie, et si possible sans trop d'idées a priori, souvent forgées à partir d'un contexte politique ancien, un réel dialogue entre celles et ceux qui partagent les mêmes valeurs fondamentales, quelle que soit leur appartenance politique. Un tel dialogue ne pourra être vraiment fructueux que s'il est pluraliste, sans exclusive et sans exiger de l'autre partenaire. / ...

force autour de laquelle pouvaient se regrouper tous ceux qui veulent une véritable alternative au libéralisme, cela se saurait ! La réalité est cependant cruelle, le P.C.F. n'a cessé de perdre électeurs et militants ces 15 dernières années, malgré le vide laissé à gauche par l'adaptation du P.S. au libéralisme.

Pour les militants, issus du Parti Socialistes et qui n'acceptent pas la dérive de leur ex parti, crois-tu qu'ils vont devenir communistes ou accepter le rôle de compagnon de route ? Il en va bien entendu de même, pour les groupes et militants qui, provenant du P.C. ont une démarche autonome, sans parler des écologistes qui sont pour la transformation sociale. Parce que, concrètement, que proposes-tu pour agir, à ceux qui selon toi, sont susceptibles de soutenir R. Hue ? Apporter leur originalité et leur réflexion, mais comment ? Certes l'unité d'action sur le terrain, comme pour la défense de la santé, est importante mais elle ne suffit / ...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

POUR QUE LA GAUCHE SOIT BIEN LA GAUCHE...

suite

pas à tracer des perspectives dont les "gens" peuvent se saisir. " Nombreux sont ceux et celles qui souhaitent une véritable alternative..." 1000 fois oui et il y a urgence à l'organiser. La seule réponse est la constitution d'un pôle antilibéral à gauche, ce que le conseil national du PC a écarté. La perspective est-elle cependant irréaliste ? je ne le crois pas totalement; la tenue de la convention pour une alternative progressiste après la convention écologique et sociale montre que, malgré les difficultés, nombreux sont ceux qui ne se résignent ni à l'éparpillement, ni à l'impuissance. □

RASSEMBLEMENT A GAUCHE

suite

qu'il fasse tabula rasa de toutes ses expériences passées. Il est indispensable de confronter les points de vue pour éclaircir et approfondir les positions de chacun sur les problèmes-clé de l'heure, comme celui de l'Europe, pour ne citer que cet exemple. Seule une telle confrontation aidera à l'évolution des positions et facilitera un travail commun.

Ce dialogue entre différentes composantes structurées en partis, mouvements politiques ou appartenant à des associations, à des mouvements non organisés est vital pour infléchir la situation catastrophique dans laquelle nous nous trouvons. Des militants d'horizons variés, appartenant ou non à ces organisations, travaillent la plupart du temps côte à côte sur le terrain depuis longtemps. Quest-ce qui s'oppose à ce qu'ils dialoguent et mettent en commun leurs réflexions pour trouver les solutions les plus adaptées pour faire barrage à la politique actuelle? L'urgence première n'est peut-être pas dans la construction d'un nouveau grand parti de gauche, c'est probablement prématuré, mais de favoriser l'émergence d'une force de rassemblement capable de s'opposer à la logique ultra libérale qui, basée sur la compétition à outrance et la guerre économique, conduit à l'institutionnalisation au niveau mondial d'une société duale dans les pays dits "développés" et à la quart-mondialisation des pays dits "en voie de développement".

Les organisations mondiales reconnaissent officiellement que dans le monde il y a de plus en plus de pauvres et que l'écart ne fait que s'accroître entre les riches et les pauvres. Ce n'est pas la mise en cause de la protection sociale et du service public dans nos pays ni les réajustements structurels dans les pays du tiers-monde qui vont inverser cette tendance. Bien au contraire. Cela ne sera possible que par la remise en cause, sans concessions, du système ultra libéral qui s'érige en système mondial et proclame la Fin de l'Histoire. Mais pour cela, des analyses conduites de façon pluraliste et sans démagogie sur les mutations et les bouleversements en cours sont indispensables pour avoir prise sur un monde qui change si vite. □

Le "Collectif du 16 janvier"

Les organisations : FSU, SNES (FSU), Mouvement des citoyens, Fédération de l'Essonne du PC, UD CGT 91, Rassembler à Gauche, les Francas 91, FEN 91, FCPE 91, réunies le 27 septembre ont adopté le texte ci-joint :

Le Collectif du 16 janvier réuni le 27 septembre a rédigé un texte commun que chaque Organisation s'engage à diffuser :

En janvier 1994, des milliers d'essonniers ont montré leur attachement à l'école publique laïque.

Le Collectif du 16 janvier de l'Essonne réaffirme que le budget de l'Education Nationale doit redevenir la priorité nationale. Il doit tenir compte des exigences de qualité, d'égalité et de démocratie face aux choix de demain.

L'école laïque est un rempart contre l'inégalité, le racisme et doit préparer les individus à la citoyenneté dans une société où l'égalité des chances face à l'éducation, à l'emploi préserve la dignité de tous.

Le Collectif unitaire se mobilise pour réclamer des mesures immédiates dans le prochain budget et une véritable loi de programmation assurant un financement suffisant et durable pour une politique éducative ambitieuse.

Ce bulletin est le votre, aidez nous à le faire vivre.

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom Adresse n° rue

Prénom Ville

Code postal

Je verse la somme de: 100 fr autre

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon